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Résumé : 

Le succès de l’introduction des composants optoélectroniques dans le domaine 

automobile s’explique par certaines caractéristiques qu’offrent les LED. En effet, ces 

nouvelles sources lumineuses permettent de réduire la consommation électrique des 

véhicules tout en offrant une longévité bien supérieure aux sources lumineuses 

traditionnelles. De plus, leur encombrement réduit élargit considérablement les 

possibilités de style des optiques des véhicules et leur caractère électronique permet d’

imaginer de nombreuses applications nouvelles.

Malgré leurs performances, les LED sont à l’origine d’une part importante des 

problématiques de fiabilité électronique constatées et probablement futures. Il est donc 

nécessaire, pour les équipementiers automobile, de trouver les solutions technologiques 
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améliorant les performances et la robustesse des LED dans leurs applications et de 

développer les outils permettant de maîtriser les risques liés à ces évolutions 

technologiques.

Nous identifions dans ce manuscrit les enjeux concrets de fiabilité en soulignant l’

importance de l’étude de la robustesse des LED et le moindre intérêt de l’étude de leur 

longévité dans le cas du domaine automobile. Nous décrivons les outils et méthodes 

permettant de caractériser les paramètres thermiques, optiques et électriques de ces 

composants. Notamment nous proposons une méthode de mesure de la température de 

jonction. Puis, nous exposons les résultats des caractérisations des LED employées 

dans des applications pulsées et proposons des solutions technologiques permettant d’

améliorer leur performances et leur robustesse dans ces conditions d’utilisation. Par 

ailleurs, le développement d’un banc de test est décrit et les résultats obtenus à l’aide de 

ce dernier sont analysés. Enfin, nous proposons une méthodologie de caractérisation et 

d’évaluation de la fiabilité des composants OLED pour les applications automobiles.

Abstract : 

The large introduction of optoelectronics technologies in automotive applications is 

related to the high performances offered by LEDs. Indeed, these new light sources allow 

cutting down the electrical consumption and ensuring long lasting of lighting functions. 

Besides, their reduced size and their electronics behavior enable new styling and 

operating functions. Yet, reliability remains a great concern in automotive applications.

We identify in this manuscript the real reliability stakes and emphasize the highest 

importance of robustness versus lifetime of LED for automotive applications. We then 

describe the methods and tools necessary to characterize the thermal, electrical and 

optical parameters of these components. In particular we propose a new method for 

junction temperature estimation. Characterizations results for LEDs used in pulsed 

applications are given and solutions are proposed to improve their robustness and 

performances under such conditions. Moreover, the development of a test bench is 

presented and results obtained are discussed. Finally, we propose a methodology of 

characterization and evaluation of the reliability of OLED used in automotive applications.
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